

Suplemento de IMPERIO dedicado a la Comarca de BENAVENTE

# NUEVA ESPAÑA

III EPOCA. — Núm. 287  
Jueves, 23 de agosto de 1956

## ECOS DE MONTE LA REINA

# MI TIENDA

### Sesión de la Permanente

Bajo la presidencia del primer teniente alcalde, don Manuel Marañón Hidaigo, y con asistencia de los tenientes de alcalde, señores Martín García y Llamas Ibañez, celebró sesión ordinaria en segunda convocatoria la Comisión Permanente del Ayuntamiento de esta ciudad el pasado día 17 del actual, adoptándose los siguientes acuerdos:

Conceder un crédito de 5.000 pesetas para terminación de los chiqueros de la Plaza de Toros, dando cuenta de este acuerdo al Ayuntamiento Pleno.

Autorizar a don Eloy Conde Gago para ejecutar obras en la casa de su propiedad, sita en la calle de la Sinagoga, consistentes en reconstrucción del tejado y de una pared del aprisco.

Autorizar a don Paulino Galvan para que en su casa de la Plaza de San Francisco, número 3, pueda realizar obras de retejo de parte del tejado, reparación de pisos bajos y lucido de un tabique.

Autorizar a don Joaquín Bécarras Palmero para ejecutar obras en la tienda de su propiedad de la calle Obispo Requejas, número 27, consistentes en cambio de tabique y escalera.

Autorizar a don José de la Fuente Bustamante para ejecutar obras en la casa de su propiedad, sita en el camino de Manganeses, consistentes en retejo, revoco de fachada y reconstrucción de 25 metros de tapia.

Autorizar a don Basilio Lema para que en su casa de la calle de Portugal, número 63, pueda ejecutar obras de reconstrucción del tejado, levantándole unos 40 centímetros de la fachada, y colocación de carpintería nueva en ventanas y puertas.

Autorizar a don Andrés Rodríguez para efectuar obras en su casa de la calle Estación, número 4, consistentes en la reconstrucción del tejado, convertir una puerta en ventana y una ventana en puerta, así como derribar una cuadra.

Autorizar a don Cipriano Lorenzo para efectuar obras en su casa de la calle de San Antón Viejo, número 6, consistentes en reconstrucción del tejado y de una pared.

Autorizar a don Baltasar Vega López para efectuar obras en la finca de su propiedad, sita en la Avenida del General Primo de Rivera, consistentes en construcción de un cobertizo en el interior de la finca.

Autorizar a don Nemesio Rodríguez para ejecutar obras en la casa de su propiedad de la calle Estameñas, número 13, consistentes en construcción de una habitación.

Autorizar a don Eduardo Macías para ejecutar obras en su casa de la calle de Santa Catalina, consistentes en la construcción de una chimenea y unas tapias.

Autorizar a don Manuel García para ejecutar obras en su finca de la Ronda de Florida, consistentes en reconstrucción de una medianería.

Autorizar a don Eutiquiano Morán para ejecutar obras en su finca del camino Campo de Deportes, consistentes en solar de una pared del pajar y construcción de una cuadra.

Autorizar a don Basilio Rodríguez para ejecutar obras en su finca de la segunda Ronda de Portugal, consistentes en reconstrucción de la pared que da a la calle, construcción de una pocilga y de una medianería.

Autorizar a don Agustín Martínez Pardo para ejecutar obras en el establecimiento de su propiedad, sito en la calle José Antonio, número 29, consistentes en renovar las curvas del zócalo y luna de sus escaparates, así como la colocación de un letrero luminoso.

Aprobar varias altas del arbitrio municipal sobre riqueza urbana y que por la Intervención se giren los oportunos recibos.

Se aprobaron expedientes de plus-valía.

Conceder varios permisos reglamentarios a empleados municipales.

Se aprobaron diversas cuentas y facturas presentadas al cobro.

En la sección de ruegos y preguntas se formularon dos sobre nombre del nuevo grupo escolar construido en la Sinagoga y máquina apisonadora para el campo de deportes.

### Mercado semanal

Al mercado semanal celebrado el jueves, día 16, concurrieron las siguientes cabezas de ganado:

Caballerías mayores, 22; menores, 28; camperos, 49; lechones, 31; reses, 99; terneras, 10, y lanares, 642.

Los precios de las reses fueron entre 13,50 a 14 pesetas kilo vida. Buena venta.

Los precios de los lechones fueron entre 150 a 450 pesetas. Venta regular.

Los precios de las mulas fueron entre 700 a 6.500 pesetas. Venta regular.

Los precios de las quincenas fueron entre 600 a 4.500 pesetas. Venta regular.

Los precios del asnal fueron entre 150 a 500 pesetas. Venta regular.

### Movimiento de población

**Nacimientos:** Isidoro Santiago Parra, María del Carmen del Palacio López, Ana Isabel Llordén Marañón, Santiago Antonio Gonzalo Rodríguez, María de los Angeles García Otero, José María Perlines Barrios, Leoncio de la Viuda Suárez.

**Defunciones:** Justa González Escudero, de 62 años, y María de los Angeles Pérez Hueriga, de cinco meses.

### Cabina de la opinión

## El presidente del C. D. Benavente, al habla



Manuel Marañón, jugador que fué del C. D. Español local, y hoy actual presidente del Club Deportivo Benavente. Que tus éxitos, Manolo, sean tan rotundos ahora como cuando fuiste meta del Español.

Pedimos un número y tomamos contacto, a través del hilo, con el amigo Manolo, presidente del C. D. Benavente, nuevo Tercera División. Nos lanzamos al ataque con rapidez, pues el tiempo es oro, aunque hay quien lo gasta a manos llenas.

—¿Señores que forman la Directiva que presidéis?

—Don Juan Arencibia, presidente honorario; don Lucinio de la Hueriga, vicepresidente; don Aquilino Pedrero, secretario; don Fortunato Camarzana, tesorero; don Abraham Jiménez, contador; don Teodoro Sanz, don Manuel Pintado, don José Nistal, don Luis María García, don Gerardo Martínez, vocales; y don Gerardo y gracias al voto de confianza en la última asamblea general, se ha visto aumentada con los señores siguientes: don Antonio Llamas, don Pablo Carbayo, don Ramón Allén, don Urbano Navarro, don Antón Lobo, don Teodoro San Román, don Julián Juárez y don Mariano Monsalve.

—¿Jugadores que integran la plantilla del C. D. Benavente?

—Gatocha, Vicente y Merino, porteros; Gillo, Manzano, Juan, Carneiro, Gallego y Sobrino, defensas; Infesta, Lozano, Jorgito y Alvarez, medios; Vázquez, Vitines, Rafa, Abilio, Chulo, Amós y el capitán Lolo, de delanteros.

—¿Picharéis algún jugador más?

—De momento, no; ahora bien, si la Federación modifica, como se espera, la regla de limitación de los cincuenta kilómetros, el ánimo de la Directiva está en ampliar más los fichajes.

—Oye, y eso de la bomba «Ha», ¿en qué consiste?

—Por el momento es de espoleta retardada...

—¿Número de socios?

—Si la inscripción sigue como hasta ahora, pasará de los 500, aparte señoras y niños.

—¿Suficientes —o pocos— para hacer buena marcha del club en Tercera?

—Con la renta fija que dan estos y el estudio que tenemos hecho con relación a la tribuna, más las taquillas, espero se pueda sostener con el suficiente decoro económico y deportivo.

—¿Problemas más urgentes?

—El hacer el campo más cómodo, más susceptible de ingresos, al mismo tiempo que se embellece, y dotarlo de buenos accesos, para lo que tenemos proyectado reparar en forma el camino. Todo, con la tribuna como parcela de las obras, deberá estar terminado en la fecha del 9 de septiembre.

—¿Habéis recibido, hasta ahora, alguna ayuda extraordinaria por parte de autoridades, entidades o particulares?

—Se espera de todos los sectores y quiero que hagáis resaltar que a la Directiva ha llenado de satisfacción el gran apoyo que ha prestado el Ayuntamiento y este magnífico público benaventano.

—¿Existen buenas relaciones con la Directiva del Atlético Zamora?

—Excelentes, como siempre.

—¿Consideras de suerte o no el equipo que os ha tocado para vuestro debut en Tercera?

—Depende del resultado. Si es favorable, el equipo irá a más, y si nos fuera adverso, algo nos perjudicaría. Por eso yo pido a la afición calor, cariño por sus colores cuando las vacas sean flojas y que sepan esperar mejores días, ya que en este deporte tiene que ser así.

—¿Te atreves a hacer un pronóstico del mismo?

—Eso es cosa del entrenador. El sabe con quién ha de habérselas, y como es un «tío» todo lleno de entusiasmo y optimismo, me ha asegurado el triunfo, aunque no creas que yo las tengo todas conmigo.

—¿No sería factible ahora, puesto que la cosa está «caliente», el agrar por medio del Estado, Federación u otras autoridades, que lo que hoy es un campo apenas de fútbol se convirtiese en un estadio donde tuviesen cabida muchos deportes más, beneficiosos para nuestra juventud?

—Creo que todo lo que no se haga con los concursos locales, como son Ayuntamiento y afición, no es factible. De todas formas buscaremos en todos los ámbitos ayuda para esta magna obra.

—¿Habéis pensado en alguna clase de espectáculos —toros, teatro, tiro al plato, etc.— con que lograr fondos para el club?

—Pues sí, Teddy, nuevo directivo, está entusiasmado en el montaje de una obra de teatro, y el club organiza para estas fiestas importantes tiradas al plato, en las que se disputarán magníficos trofeos en la siempre agradable pradera de la Fuente Mineral.

—Y ahora, Manolo, ¿quieres decirme algo para la afición?

—Que confíen mucho en el club y en su equipo, que en el campo nunca falte el apoyo y su calor y que, pese a las vicisitudes de tiempo y resultados, acudan en masa a «Los Salados», única manera de que el Deportivo se mantenga en la categoría por siempre y que incluso, andando el tiempo, lo supere, y para ellos, en nombre de toda la Directiva, gracias por todo.

—¡Ah! Y que no dejes de llevar, amigo «Cubichi», a todos los partidos a tu compadre, para que nos cuente sus «cosas».

—Bien, amigo Manolo. Mi compadre, con su varita y sombrero de «cañe» castizo, estará a mi lado para contaros sus «cosas»...

CUBICHI

### Fuentesauco

#### PRIMERA MISA SOLEMNE DEL NUEVO SACERDOTE DON EMILIO PRIETO MARTIN

El pasado domingo, día 19, celebró su primera misa solemne, en la iglesia parroquial de Santa María del Castillo, el nuevo sacerdote don Emilio Prieto Martín.

La solemne ceremonia dió comienzo a las once de la mañana, siendo acompañado el misacantano, desde su casa a la iglesia de Santa María del Castillo, por sus padres, padrinos, familiares, autoridades civiles, judiciales y militares, Ayuntamiento, jerarquías del Movimiento y pueblo en masa.

En el presbiterio del hermoso templo parroquial y en lugares destacados se encontraban sus padres, don Teodoro Prieto y doña Valentina Martín, y sus padrinos, de Honor, don Eusebio del Río Corral y su esposa, doña Ignacia Pérez Sánchez; de Pila, don Agapito Martín Sánchez y doña Clara Prieto Martín, y de Manos, don Dionisio Arganda Martín y doña Pilar Prieto Martín.

Actuaron de diácono y subdiácono don Alfonso Parra y don Sebastián Sánchez, y actuando de padrino eclesiástico de Altar, don Sagrario García González, cura ecónomo de esta villa.

Cantó las glorias del sacerdocio, en una magnífica pieza oratoria, el vicerrector del Seminario Conciliar de Zamora, don Benjamín Martín Sánchez.

Ante el altar, bellamente adornado con sus mejores galas y flores naturales, el nuevo sacerdote se inclina reverente. Un coro de jóvenes, dirigidas por don Félix R. Bas, entonaron magistralmente la misa «Regina Martyrum».

Terminada la emocionante ceremonia, tuvo lugar un prolongado besamanos, desfilando el pueblo entero para rendir

Con franqueza tengo que confesar que me llamó poderosamente la atención, cuando puse el pie en el campamento, esa serie innumerable de lo que cualquiera llamaría con razón casetas de lona. Y no fué precisamente porque nunca hubiese yo visto una tienda de campaña. No. He conocido más campamentos y más tiendas. Sin embargo, tenían otro aspecto. No eran como las de aquí. Estas tienen algo peculiar, algo característico. Veamos.

Mi tienda —y hablando de la mía me refiero a todas en general, ya que son idénticas— es como una casita redonda, sólo que con el tejado de tela. Hasta un metro aproximadamente del suelo se alza una blanca pared de ladrillos. A continuación, cubriendo el círculo que la pared limita, la acogedora y fuerte lona, sostenida por el mástil central y por los vientos laterales. Tres huecos, uno que sirve de puerta y otros dos de ventanas, dan acceso al sol, a la luz y al aire.

Al primer golpe de vista parece una tienda la cúpula de una iglesia que estuviese misteriosamente oculta bajo tierra. Es agradable, según se pasa por la cercana carretera, ver tantas y tantas tiendas, limpias y simétricas, emerger aquí y allá de entre los árboles que las rodean y amparan su profundo reposo.

A los campamentos se les llama «ciudades de lona». Justo apelativo, a mi parecer; un campamento no es sino eso: una ciudad con casas de lona, donde se vive a grandes dosis una vida prolífica, preñada de afanes. Y cada tienda es un latido de ese corazón campamental, que se agita y se mueve impulsado por un cerebro mágico, interno y misterioso. Mas vamos a olvidarnos por unas horas del bullicio general del campamento para reclutarnos en una tienda cualquiera —en la mía mismo— y vivir a su ritmo.

«Una tienda es una casa blanca donde se pasan negras», he oído decir. Esto no es cierto. Desmienta tan ridícula definición. Si en el campamento hay ratos agradables e inolvidables, están en la tienda. Y si el tiro, las marchas o las clases nos cansan o nos aburren, la tienda nos ofrece generosamente descanso y amenidad. En ellas hemos pasado, y nadie podrá negarlo, ratos buenos, muy buenos, tumbados en los «petates» —petate es la colchoneta doblada y cubierta por las mantas—, contando chistes y anécdotas o comentando sucesos y noticias de la vida civil y militar. ¿Quién no recuerda las discusiones —algunas demasiado estridentes— que por culpa del agua o de los faldones se forman tan a menudo?

Cuando después de la instrucción regresamos fatigados, en ella hemos encontrado paz y reposo. Ella es y ha sido nuestro hogar, y aunque la primera impresión que nos hizo no fuera nada halagüeña, ahora nos parece el chalet veraniego más bello y confortable.

La hora de la siesta es la mejor, la más grata de entre todas las del horario campamental. Son horas de verdadero placer; quien más quien menos las saborea a su modo: durmiendo, preparando un estupendo café, leyendo una ligera novela o —esto es lo más corriente— escribiendo a la ausente novia que allá lejos espera impaciente nuestras amorosas cartas.

También la hora antes de retreta es harto hermosa; y sabrosa. Después de cenar, como acudiendo a una llamada familiar, nos reunimos todos bajo la cálida lona y a la tenue luz de la vela.

Sentados en los blandos escaños, alrededor de un hogar que no existe, se rumian los sucesos más trascendentales del día o se rebaten opiniones y puntos de vista, algunos la mar de disparas. Como ocurre en estos casos, todos queremos llevar la razón. Se habla, se vocea y hasta algunas veces se riñe. Pero siempre acaba la reyerta amistosa y dándonos la razón recíprocamente unos a otros. A pesar de ello, el pertinaz «Chiqui» sigue para sus adentros murmurando: «¿tenéis ni idea, Mira que decir que Sofía vale más que «La Gina»!».

El toque de retreta deshace tan íntima reunión. Poco después volvemos a juntarnos. Esta vez nos dirigimos derechos al dormitorio particular. Con adiestradas manos preparamos nuestro lecho. También entonces se oye gruñir porque la colchoneta del vecino ha traspasado los límites de su jurisdicción.

La charla sigue animada hasta que el corneta impone silencio con sentenciosas y vibrantes notas. Bajamos los faldones, apagamos la luz y, bajito, musitamos a la Virgen el santo rosario. Ella, desde el mástil donde tenemos colgada su imagen, preside sonriente nuestras cotidianas faenas y, como es comprensiva, nos perdona ese genio que algunas veces nos sale en forma de «débiles palabritas».

La noche, al fin, con su opaco velo, cubre nuestras fatigosas frentes. Todo es entonces calma. Sólo se oye el recio respirar de mis dormidos compañeros y la nocturna brisa que se estrella blandamente en la lona arrullando cariñosamente nuestro merecido descanso.

Con el último cigarrillo entre los dedos y mientras el sueño me rinde, pienso yo en esos nueve «leones» que Dios quiso un día colocar a mi lado. Inopinadamente nos encontramos un 4 de junio reunidos por vez primera. Nos miramos con cierto respeto. No nos conocíamos apenas y teníamos que vivir juntos, quieras o no, tres meses consecutivos.

Y ahora, sin embargo, nos miramos noble y abiertamente. El tiempo y la continua convivencia han forjado una amistad y una confianza sin lugar a dudas. Nuestras almas comulgan una bella penetración de ideas.

Lo que raramente logra la vida lo ha logrado una simple tienda: unir íntima y perpetuamente diez corazones que laten y latirán al unísono y no olvidarán jamás aquellas inolvidables jornadas vividas en Monte la Reina bajo la lona ocre de la tienda, entre notas de armónicas, chispas de humor y alegres risotadas... ¿verdad, Anta, Matías, Manzano, Sena, Chiqui, Víctor, Nieto, Mariano y Nacra?

M. M. S.

## VENTA DE FINCA RUSTICA

El próximo día 30 del actual mes de agosto, y su hora de las doce de la mañana, se procederá, en el Juzgado de Primera Instancia de Benavente, a la venta en pública subasta de la finca titulada «La Isla», sita en término municipal de Villaveza del Agua, río Esla, y perteneciente a la disuelta comunidad de bienes «Dehesa de Santa Elena».

Se halla destinada a la producción de pastos y arbolado, su extensión superficial es de catorce hectáreas y se encuentra valorada en cuatrocientas mil pesetas, que es el tipo de la licitación.

El anuncio oficial de subasta se inserta en el «Boletín Oficial» de 3 de agosto corriente, número 93.

Informes y detalles pueden ser suministrados por los Letrados, don Joaquín Ramos Cadenas y don Antonio Burgos Cruzado, bien en sus despachos de Benavente o en los de esta capital, Avenida de Antonio Alonso, 2, y Traviesa, 2, 2.º, respectivamente.

## EDICTO

En el Juzgado de Primera Instancia de Benavente (Zamora) se tramita expediente, a instancia de doña Josefa García Clemente, la cual goza de los beneficios legales de pobreza, sobre declaración de fallecimiento de su esposo, don Manuel del Río Alonso, natural de Pajares de los Oteros, provincia de León, donde nació el día 19 de noviembre de 1905, hijo de Sergio del Río y de Ana Alonso, el cual se ausentó de esta ciudad con dirección a Francia a principios del año 1936, sin que a partir de dicha fecha ni directamente ni por medio de terceras personas se volviese a saber más del mismo.

Lo que se hace público a los fines del artículo 2.042 de la Ley de Enjuiciamiento Civil.

Y para su publicación, por dos veces consecutivas y con intervalo de quince días, se firma el presente en Benavente, a dos de agosto de mil novecientos cincuenta y seis.—El Secretario, MANUEL SANTILLANA.—V.º B.º El Juez de Primera Instancia, ROGELIO GALLEGO MORE.

## EDICTO

En el Juzgado de Primera Instancia de Benavente (Zamora) se tramita expediente, a instancia de don Fernando, don Bernabé y don Nicolás Mayo García, sobre declaración de fallecimiento del hermano de los mismos, don Ezequiel Mayo García, natural de Villabrazo, donde nació el día 29 de agosto de 1903, hijo de Ezequiel y de Vicenta, el cual se ausentó de dicho pueblo, que era también el de su vecindad, con dirección a Francia, a buscar trabajo, a principios del año 1931, sin que haya regresado, y a partir de dicha fecha ni directa ni indirectamente se ha vuelto a saber más del mismo.

Lo que se hace público a los fines del artículo 2.042 de la Ley de Enjuiciamiento Civil, y para su publicación, por dos veces consecutivas y con intervalo de quince días, se firma el presente en Benavente, a 3 de agosto de 1956.—El Secretario, MANUEL SANTILLANA.—V.º B.º El Juez de Primera Instancia, ROGELIO GALLEGO MORE.

